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新时代创造新机遇，新征程注入新动能。党的二十大生动擘画了以中国式现代化全面推进中华民族伟大复兴的“大写意”，为金坛探路高质

量发展指明了方向、提供了遵循。从今日起，本报推出各板块、各部门主要负责同志学习贯彻党的二十大精神笔谈，全方位展现全区上下切实把

思想和行动统一到党的二十大精神上来，力争为常州打造“国际化智造名城、长三角中轴枢纽”贡献更高份额，交出中国式现代化“金坛实践”的

高分答卷。

党的二十大报告是一份举旗领航、

闪耀真理光芒的纲领性文献，是一份立

根铸魂、深化理论创新的政治性宣言，

是一份继往开来、指引奋斗方向的实践

性指南，主题鲜明、思想深邃，气势恢

宏、气概豪迈，高屋建瓴、高瞻远瞩，具

有极强的政治性、思想性、理论性、实

践性。

明年是经开区建区成立三十周年，

我们将全面学习贯彻党的二十大报告

精神，紧紧围绕“加快构建新发展格局，

着力推动高质量发展，打造高水平对外

开放平台”明确要求，全面落实“532”发

展战略，坚定扛起“两湖”创新区主战场

重任，以全面推进“五大行动”为抓手，

锚定全年目标不动摇，踔厉奋发、团结

奋斗，沿着习近平总书记指引的方向在

新征程上绘就经开区现代化建设的生

动图景。

坚持行动为先，全力冲刺目标任

务。高效统筹疫情防控和经济社会发

展，围绕市、区考核任务，锻长板补短

板，确保完成目标任务。高效发挥专班

机制，紧盯工作任务，狠抓工作推进落

实，确保每一项重点工作都有明晰的时

间表、路线图和责任书，按照全程跟踪、

定期通报、考核评价等方式，推动区委、

区政府各项决策部署在经开区精准落

地，立见成效。

坚持项目为王，不断做强现代产

业。以重大项目突破行动、微笑经济创

新行动为引领，争当新能源产业排头

兵、新能源应用先行者，努力为常州打

造新能源之都勇当先锋、勇挑大梁。加

强精准招商、专业招商、基金招商、云端

招商，聚焦产业所需招才引智、招金引

基，致力于招引一批投资规模大、产业

层次高、带动潜力足、产业关联度高的

旗舰型、龙头型、基地型项目。加快省、

市重大项目建设，积极争取上级支持，

确保重点项目快落地、快建设、快达产，

尽快形成更多实物工作量。

坚持规划为要，全面

提升发展能级。秉持世

界眼光、国际标准、系统

思维，科学谋划中德（常

州）创新产业园总体规

划，精细策划德国小镇、

云湖科创谷城市设计，系统推进国际社

区、华城路创新轴等整体开发方案，加

快构筑与常州主城区、“两湖”创新区、

金坛城区“东西相融、南北相伸”的总

体格局。进一步盘活存量资源，持

续开展“危污乱散低”出清提升行

动，切实解决土地闲置问题；最大

限度挖掘潜能潜力，充分发挥综

合网格管理机制，加大税源培植力

度，在资源挖掘上争取更多关键

当量。

坚持改革为径，持续激发创新活

力。对标创建国家级经开区要求，持续

深化园区体制机制改革，以实绩论英

雄，精准用好考核指挥棒，抓实抓严经

开区“五大行动”和专班工作督查考核。

加快集聚创新要素，推动生物医药科创

载体和中德中心孵化中心（二期）建设，

大力营造尊重人才、尊重创新、尊重知

识的浓厚氛围，瞄准新一代信息技术革

命前沿，抢抓新兴产业发展机遇，不断

开辟发展新赛道，塑造发展新动能，推

动人才、技术、资本等要素资源在园区

的“高浓度”聚合。

坚持服务为本，打造高水平开放

平台。做优做强特色载体，全力推动

新材料产业园提档升级，打好“省级

自贸联创区”“全国首个中德城镇节能

示范园区”等特色品牌，以经贸合作

为媒介，全方位借鉴先进经验理念，

加快推进园区节能项目、跨境电商平

台建设，从“抓项目”向“造生态”

升级，高水平建设对德合作平台。发

挥“数智金坛·龙城红色驿站”党建

阵地引领功能，推动产业建圈强链。

积极推进智慧园区建设，切实提高园

区贸易便利化和管理体制高效化水平，

打造国际一流营商环境，为建设美丽

常州金坛样板做出经开区贡献。

在高质量发展中奋力谱写经开区现代化建设新篇章
区委常委、金坛经开区党工委书记 杨健
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本报讯 为精准提升基层政务服务水

平，推进基层示范点标准化规范化便利化

建设，日前，常州市政务办来坛调研基层

示范点建设情况。

本次调研分两组分头进行，先后对尧

塘社区便民服务站、柚山村便民服务站、

庄阳村便民服务站等 8 个便民服务站进行

调研。在实地调研中，调研组详细了解了

各便民服务站的硬件设施、人员配备、事

项进驻等情况，并就大厅的功能设置等进

行了现场指导，同时提出下一步推进基层

改革创新工作的具体设想，并给予指导

建议。

调研组对我区基层示范点建设情况给

予肯定。下一步，区行政审批局将继续根

据“放管服”工作要求，加快村 （社区）

便民服务站建设，提升基层政务服务整体

工作水平。 融媒体报道

市政务办来坛调研基层示范点建设情况

本报讯 近日，记者从全区餐饮场所

管理人员业务培训会上了解到，7 月至 10

月，餐饮燃气“百日攻坚”以来，区商务

局会同多部门，采取各种方式对全区各镇

（街道） 餐饮商户燃气使用情况开展摸排

检查，摸排全区餐饮燃气商户总数 2308

家，其中瓶装液化气商户 1820家、管道气

商户 488 家。督查检查餐饮商户 145 家，

发现问题隐患 342 处，通报 14 次，完成问

题隐患整改 312 处，其余问题隐患正在挂

牌整改中。

此外，部分商户还存在燃气阀门为可

调式阀门 （应使用不可调式调压阀）、软管

未用金属波纹超柔管或金属包覆管且软管

穿墙、超2米、三通分流等问题。

为解决燃气使用安全问题，今年九月，

全区开始推广餐饮场所燃气软管更换，主

要包括金属包覆管或铠甲管。截至目前，

餐饮场所燃气软管更换工作基本完成。

区商务局还组织相关人员通过观看燃

气事故警示片，普及燃气安全专业知识，

进一步加强餐饮场所燃气使用安全管理，

通过自查、互查，全面排查存在问题和安

全隐患，确保全区所有使用燃气的餐饮场

所按要求完成整改。区商务局贸易市场管

理科科员殷奇表示，预计在11月底到12月

初进行为期半个月的安全生产回头看行动，

主要针对前期未整改的情况，进行一次再

排查、再整治行动。

姚珏

我区筑牢餐饮场所燃气安全防线

本报讯 为加快培养高素质专业

化统计人才队伍，全面推动统计转

型发展，日前，区统计局与江苏理

工学院数理学院签订合作共建协议

并交流座谈。

双方围绕人才培养、课题开发、

数据分析、科研攻关等进行了深入

交流研讨。双方表示，将继续积极

跟进对方需求，建立常态化合作交

流机制，互学互鉴、互帮互助，开

辟局院合作新路径。此次合作协议

的签订，将为双方深化合作、互惠

共赢创造条件和空间，为产学研用

深度融合提供平台载体。 统计宣

区统计局携手江苏理工学院数理学院

加快培养高素质专业化统计人才队伍

本报讯 日前，记者从相关部门

获悉，今年1—9月，我区融资担保在

保 余 额 19365 万 元 ，同 比 增 长

24.57%。其中，支小支农担保金额

17365 万元，占业务总量的 89.67%。

全区在保户数 122 户，其中，小微企

业和“三农”120 户，占业务总量的

98.36%，累计减免担保费用约 23.08

万元。

余月霞

我区融资担保“助小支农”作用持续放大

更正启事

11月 3日《金坛日报》3版“全区优待证月底发放到位”一文中，应是本

月底对已签收的优待证全部发放到位，特此更正。
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